



LA CONTABILIDAD Y LA CALIDAD DE VIDA

Elba Agudelo E.
Sexto Nivel



Algunos estudiantes del programa de Contaduría Pública de la FUNLAM

La contabilidad, mirada desde una perspectiva social, agrega a su teoría, además de sus elementos cuantitativos, elementos cualitativos que le dan avances importantes y crea nuevos espacios para su desarrollo tanto teórico como práctico.

Asuntos como el aumento de la calidad de vida de los sujetos, elaboración de proyectos que mejoren el bienestar empresarial y la calidad de vida tanto de los empleados como de los clientes y lograr también la protección de los recursos naturales son los que hacen que la contabilidad cumpla con la nueva actividad empresarial llamada gestión social, pasando así de ser una labor fiscalizadora y ordenadora de datos para convertirse en una práctica social.

En este contexto, gestión social, se entiende como la revisión de las políticas productivas de la empresa, de modo que sus productos tengan la calidad adecuada para aportar a la satisfacción de necesidades y elevar así la calidad de vida de la población. Quienes trabajamos con la contabilidad estamos obligados a reflexionar sobre esta problemática, ya que hasta el momento nos hemos mostrado indiferentes y faltos de acción. Es importante hacer un alto y ubicarnos dentro de nuestras funciones asignadas. Como profesionales de la contaduría debemos contribuir al mejoramiento y al aumento de la calidad de los productos que genera la empresa a la cual prestamos nuestros servicios, pues esto contribuye a su excelencia y al bienestar del usuario.

La contabilidad debe dar iniciativas para formular proyectos que tengan que ver con el bienestar empresarial incluyendo en esto la calidad de vida de los

empleados y de sus clientes. La contabilidad moderna no puede seguir centrada únicamente en la elaboración de estados financieros, debe estar centrada en elementos activos transformadores de la sociedad y encabezar acciones que vinculen estamentos que tengan que ver con la empresa para lograr así un mejoramiento en cuanto a la calidad de vida; es por la vía de presentar propuestas, dar iniciativas y elaborar proyectos que logremos mantener el bienestar y el desarrollo armonioso de la institución a la cual prestamos nuestros servicios como contadores públicos.

Otro elemento que se encuentra íntimamente ligado al campo de la contabilidad es la contabilidad ambiental, concretamente en el hecho de cómo administrar el ambiente y los recursos naturales para mantenerlos sanos y en condiciones de ser consumidos por el hombre para alcanzar una mejor calidad de vida. Como la contabilidad ambiental es una combinación de contabilidad del recurso humano y contabilidad del balance social se debe buscar un progreso y un desarrollo económico y personal.

En consecuencia, el fin último de la contabilidad es mejorar la calidad de vida de la población. Si mejoramos la calidad de los productos, ya que son éstos los que van a satisfacer las necesidades humanas y en la medida en que tracemos proyectos alcanzables para proporcionar un ambiente sano con recursos naturales suficientes, podemos aportar calidad de vida, desde el punto de vista de la contabilidad, para la población presente y para las generaciones futuras.